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SECRETARIA CONSUP/IFMT
Nádia Louise Dias de Sousa Freitas Assessora da Reitoria

PAUTA:

LEITURA E APROVAÇÃO DA ATA
O Presidente colocou em apreciação a Ata da 2ª Reunião Extraordinária do Conselho, que foi 
aprovada.

INFORMAÇÕES GERAIS
O Presidente tratou dos seguintes informes:

Citou os nomes dos conselheiros que justificaram suas ausências nesta reunião. São eles: João 
Carlos Maia – viagem a trabalho; Igor Miguel G. Ribeiro – assuntos familiares; Adriano Furtado – 
viagem a trabalho; Marciel Becher – Recesso do trabalho; Darlan Godoy – Recesso do trabalho e 
Valdiney Antonio de Arruda – reunião de trabalho agendada previamente. 

ORDEM DO DIA 

- Solicitação de inclusão de pauta - Antes de entrar nos assuntos relativos a Ordem do Dia o 
Presidente solicitou a inclusão de dois assuntos na pauta: Plano Anual de Atividades de Auditoria 
Interna – PAINT, do exercício 2011, e Apresentação do parecer sobre criação do Curso Superior 
de Tecnologia em Agronegócio, do campus Juína, o que foi aprovado pelos conselheiros. 

- Resoluções ad referendum dos anos 2009 e 2010 - O presidente colocou em apreciação as 
seguintes  Resoluções  ad  referendum de  2009  e  2010,  que  após  análise  e  discussão  foram 
aprovadas por unanimidade: 

• Resolução ad referendum nº 005/2009 que aprovou a criação e o Projeto Pedagógico do 
Curso  de  Bacharelado  em  Engenharia  de  Alimentos,  do  Campus  Cuiabá-Bela  Vista, 
aprovada  através  da  Resolução  nº  045,  de 20 de  dezembro  de  2010.  O conselheiro 
Evertom pediu vistas e solicitou a correção na regulamentação do Projeto Pedagógico do 
Curso (PPC). O Pró-Reitor de Ensino, Willian de Paula falou que esses assuntos estarão 
na normativa de PPC e que o documento será encaminhado para o campus Cuiabá-Bela 
Vista para fazer as adequações. 

• Resolução ad referendum nº 013/2009 que aprovou a criação e o Projeto Pedagógico do 
curso  Técnico  em  Alimentos  na  modalidade  Proeja  do  campus  Confresa,  aprovada 
através da Resolução nº 046, de 20 de dezembro de 2010.

• Resolução ad referendum nº 014/2009 que aprovou a criação e o Projeto Pedagógico do 
curso  Técnico  em  Eletrotécnica  na  modalidade  Subseqüente,  do  campus  Pontes  e 
Lacerda, aprovada através da Resolução nº 047, de 20 de dezembro de 2010.



• Resolução ad referendum nº 015/2009 que aprovou a criação e o Projeto Pedagógico do 
curso Técnico em Comércio integrado Ensino Médio, do campus Juina, aprovada através 
da Resolução nº 048, de 20 de dezembro de 2010.

• Resolução ad referendum nº 001/2010 que aprovou a criação e o Projeto Pedagógico do 
curso Técnico em Aqüicultura, do campus Cáceres, aprovada através da Resolução nº 
049, de 20 de dezembro de 2010.

• Resolução ad referendum nº 002/2010 que aprovou a criação e o Projeto Pedagógico do 
curso Técnico em Comércio, do campus Campo Novo do Parecis, aprovada através da 
Resolução nº 050, de 20 de dezembro de 2010.

• Resolução ad referendum nº 003/2010 que aprovou a criação e o Projeto Pedagógico do 
curso Técnico em Agropecuária, do campus Confresa, aprovada através da Resolução nº 
051, de 20 de dezembro de 2010.

• Resolução ad referendum nº 004/2010 que aprovou a criação e o Projeto Pedagógico do 
curso Técnico em Alimentos,  do campus Confresa, aprovada através da Resolução nº 
052, de 20 de dezembro de 2010.

• Resolução ad referendum nº 005/2010 que aprovou a criação e o Projeto Pedagógico do 
curso Técnico em Eventos, do campus Cuiabá, aprovada através da Resolução nº 053, de 
20 de dezembro de 2010.

• Resolução ad referendum nº 006/2010 que aprovou a criação e o Projeto Pedagógico do 
curso Técnico em Agrimensura, do campus Juina, aprovada através da Resolução nº 054, 
de 20 de dezembro de 2010.

• Resolução ad referendum nº 007/2010 que aprovou a criação e o Projeto Pedagógico do 
curso Técnico em Agropecuária, do campus Juina aprovada através da Resolução nº 055, 
de 20 de dezembro de 2010.

• Resolução ad referendum nº 008/2010 que aprovou a criação e o Projeto Pedagógico do 
curso Técnico em Meio Ambiente integrado ao Ensino Médio, do campus juina, aprovada 
através da Resolução nº 056, de 20 de dezembro de 2010.

• Resolução ad referendum nº 009/2010 que aprovou a criação e o Projeto Pedagógico do 
curso Técnico em Meio Ambiente integrado ao Ensino Médio, na modalidade Proeja, do 
campus Juina, aprovada através da Resolução nº 057, de 20 de dezembro de 2010.

• Resolução ad referendum nº 010/2010 que aprovou a criação e o Projeto Pedagógico do 
curso Técnico em Manutenção e Suporte técnico em Informática, do campus Pontes e 
Lacerda, aprovada através da Resolução nº 058, de 20 de dezembro de 2010.

• Resolução ad referendum nº 011/2010 que aprovou a criação e o Projeto Pedagógico do 
curso Técnico em Agrimensura, do campus Cuiabá, aprovada através da Resolução nº 
059, de 20 de dezembro de 2010.

• Resolução ad referendum nº 012/2010 que aprovou a criação e o Projeto Pedagógico do 
curso Técnico em Eletrotécnica, do Campus Cuiabá, aprovada através da Resolução nº 
060, de 20 de dezembro de 2010.

• Resolução ad referendum nº 013/2010 que aprovou a criação e o Projeto Pedagógico do 
curso Técnico em Telecomunicações, do campus Cuiabá, aprovada através da Resolução 
nº 061, de 20 de dezembro de 2010.



• Resolução ad referendum nº 014/2010 que aprovou a criação e o Projeto Pedagógico do 
curso Técnico em Edificações, do campus Cuiabá, aprovada através da Resolução nº 062, 
de 20 de dezembro de 2010.

-  Proposta  de  regulamentação  para  elaboração  dos  Projetos  Pedagógicos  dos  Cursos 
(PPC’s) – O Pró-Reitor de Ensino, Willian de Paula, falou que trouxe para os conselheiros a 
proposta de regulamentação para elaboração dos Projetos Pedagógicos dos Cursos do IFMT, 
pois a PROEN necessita de uma regulamentação para atender todos os níveis de ensino. Disse 
ainda,  que  na  proposta  a  elaboração  dos  PPC’s  está  embasada  na  legislação  vigente,  que 
qualquer  curso  deve  ser  construído  seguindo  esse  plano  e  que  todos  os  Institutos  estão 
trabalhando dessa forma, inclusive nos trâmites, com a discussão com os docentes, discentes e 
comunidade. Ele relatou que o projeto encaminhado só foi discutido com os pedagogos e que 
precisa  ser  novamente  trabalhado.  Após  análise  e  discussão  ficou  definido  o  nome  da 
Conselheira Titular Vânia Nadaf como relatora do assunto para a próxima reunião.

- Proposta de alteração do Curso Técnico em Agropecuária, do campus São Vicente –  O 
Conselheiro Xisto Rodrigues de Souza disse que o Projeto Pedagógico do Curso Técnico em 
Agropecuária integrado ao Ensino Médio do campus São Vicente entregue ao CONSUP/IFMT 
não foi o que a equipe do campus elaborou.  Em seguida o Presidente informou que o professor 
Leone pediu vistas do processo.  Após análise e discussão ficou definido o nome do Conselheiro 
Titular Olegário Baldo como relator do assunto para a próxima reunião. 

- Proposta de criação do Curso de Licenciatura Plena em Ciências Biológicas, do campus 
Juína -  O Presidente colocou em apreciação o Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura 
Plena em Ciências Biológicas do campus Juína.  Após análise e discussão ficou definido o nome 
da Conselheira Titular Maria Ubaldina como relatora do assunto para a próxima reunião. 
 
- Proposta de criação do Curso de Licenciatura Plena em Matemática, do campus Juína - O 
presidente colocou em apreciação o Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura Plena em 
Matemática, do campus Juína. Após análise e discussão ficou definido o nome do Conselheiro 
Titular Ali Veggi como relator do assunto para a próxima reunião. 
 
- Apreciação do Plano Anual de Atividades de Auditoria Interna – PAINT, do exercício 2011 - 
O presidente colocou em apreciação o Plano Anual de Atividades da Auditoria Interna (PAINT 
2011). Ele disse que a unidade gestora tomou todas as medidas corretivas e que o Plano foi 
aprovado  pela  Controladoria  Geral  da  União  em  Mato  Grosso  (CGU/MT).   Após  análise  e 
discussão os conselheiros aprovaram por unanimidade o Plano Anual de Atividades da Auditoria 
Interna –PAINT, exercício 2011, do IFMT, através da Resolução nº 063, de 20 de dezembro de 
2010.

-  Apresentação do  parecer  sobre  Proposta  de  Políticas  de  Inovação  Tecnológica,  pela 
conselheira Gilma Chitarra - A conselheira Gilma Chitarra disse que a proposta foi encaminhada 
para todos os conselheiros e que recebeu contribuição apenas do conselheiro Jandilson Vitor da 
Silva. Após análise e discussão a proposta de Políticas de Inovação Tecnológica do IFMT foi 
aprovada por unanimidade, através da Resolução nº 064, de 20 de dezembro de 2010.

-  Apresentação  do  parecer  sobre  Plano  Diretor  de  Tecnologia  da  Informação,  pelo 
conselheiro Willdson Gonçalves de Almeida - O conselheiro Willdson Gonçalves de Almeida 
falou que é um plano de ação, com uma descrição detalhada do parque tecnológico do Instituto, 
traz dados da situação crítica que hoje se encontra, mas a diretoria busca solução.  O plano é de 
24 meses e contempla um plano de ação para cada campus. A Conselheira Maria Ubaldina disse 
que tem dúvidas, porque é caro e pode estar absolutamente defasado depois de 24 meses.  Logo 
em seguida, o Diretor de Tecnologia da Informação do IFMT, Ed' Wilson Tavares explicou que o 
Plano Diretor de TI é um investimento, e ele é considerado elevado porque tem que montar uma 
estrutura  de  Tecnologia  da  Informação  em  todos  os  campi.  Mesmo  sendo  um  valor  de  R$ 
300.000,00  a  R$  400.000,00,  irá  permanecer  por  25  anos  de  infra-estrutura.  Além  disso,  é 
necessário  a aquisição de softwares,  sem isso não tem como caminhar,  pois  existe  sistema 



acadêmico e  administrativo.  Em seguida o Diretor Ed' Wilson falou sobre a importância desse 
Plano, pois, se não for aprovado não tem como adquirir por exemplo aulas de CAD e softwares 
de informática para aulas. Disse ainda, que no passado o IFMT trabalhava na clandestinidade, 
mas que a Reitoria decidiu cortar o uso de softwares piratas.   Em seguida o Presidente falou que 
praticamente  todas  as  atividades  precisam  de  TI  e  que  existem  04  sistemas  acadêmicos 
(Qualidata, e outros 2 sistemas em São Vicente e Cáceres, e um para os campi novos).  Disse 
ainda,  que  foi  investido  R$  600  mil  em videoconferência,  até  para  economizar  em recursos 
orçamentários e financeiros com diárias e passagens. Logo após, o Diretor Ed’ Wilson relatou que 
o sistema acadêmico que o IFMT está utilizando nos novos campi deverá ser implantado para os 
demais  e  explicou que o  projeto novo do sistema acadêmico tem o código aberto,  onde os 
técnicos de informática poderão mexer  e tudo que houver necessidade vai para um grupo de 
avaliação de demandas, fóruns de pesquisa e extensão. Ele informou que faz parte desse grupo 
que  está  implantando  esse  novo  sistema.   Em seguida  o  Presidente  disse  que  o  IFMT vai 
continuar usando os outros sistemas,  pois  o Siga-edu ainda tem algumas deficiências e que 
gradualmente irá migrar  para os  outros campi.  Ed’ Wilson falou que o  Qualidata não possui 
código aberto e que por isso é necessário contratar suporte da empresa e que para criar um 
software acadêmico é necessário no mínimo 18 meses de desenvolvimento. Ele informou que 
Setec percebeu que juntar todos os membros de TI sai mais barato do que cada Instituto Federal 
comprar um sistema acadêmico e que o Siga-Edu é um sistema colaborativo.  Após análise e 
discussão o Plano Diretor de Tecnologia da Informação foi aprovado por unanimidade, através da 
Resolução nº 065, de 20 de dezembro de 2010.
 
-  Apresentação do parecer sobre proposta de alteração do curso de especialização em 
redes e computação distribuída -  O conselheiro Ali  Veggi Atala apresentou parecer sobre a 
proposta de alteração do curso de especialização em redes e computação distribuída do campus 
Cuiabá dizendo que atualmente o curso oferece 30 vagas, carga horária de 390 horas, presencial 
e seleção anual. O conselheiro informou que hoje não há meios ou forma de recuperação, quem 
perdeu matérias deve fazer tudo de novo. Segundo Ali Veggi Atala, com as alterações propostas 
haverá uma redução de 390 para 360 horas. Outra inovação é a disciplina compensatória.  Em 
seguida o conselheiro Willdson Gonçalves falou que o curso é realizado no período vespertino, e 
questionou se não tinha condições do curso mudar para o período o noturno, pois a sala fica 
fechada nesse período, sendo informado pelo conselheiro Ali Veggi que o campus não possui 
quadro de professores para atendimento do curso no período noturno.  Em seguida a conselheira 
Maria  Ubaldina  falou  que  tem  preocupações  sobre  os  alunos  fazerem confecção  de  artigos 
científicos,  tanto  para  alunos  do  curso  de  especialização  do  proeja  como  para  qualquer 
especialização e sugeriu que fizesse apenas o TCC.  O presidente esclareceu dizendo que o 
IFMT caminha  para  oferecer  cursos  de  mestrado  e  doutorado,  sendo  necessário  para  tanto 
produzir pesquisa e ter publicações.  Em seguida o Diretor de Tecnologia do IFMT Ed' Wilson 
explicou que é feito um artigo científico para avaliação dos alunos, para atendimento de uma 
orientação do MEC. Ele falou que quando se faz uma pesquisa científica, ela é concluída com a 
elaboração de um artigo científico.  Após análise e discussão a proposta de alteração do curso de 
especialização  em  redes  e  computação  distribuída  do  campus  Cuiabá  foi  aprovada  por 
unanimidade, através da Resolução nº 066, de 20 de dezembro de 2010.
 
- Apresentação do parecer sobre proposta de regulamentação de faltas dos docentes, pelo 
conselheiro Xisto Rodrigues de Souza  -  O conselheiro Xisto Rodrigues de Souza apresentou 
o parecer sobre proposta de regulamentação de faltas dos docentes dizendo que tem algumas 
alterações  na  redação,  mas  não  muda  em  nada  na  redação  da  comissão.  Em  seguida  a 
conselheira Maria Ubaldina disse que o documento é de interesse de todos, e que deveria ter a 
participação de todos os docentes do IFMT o que não ocorreu. O Presidente falou que mandou o 
documento  para  todos  os  diretores  dos  campi  e  que  os  representantes  designados  pelos 
diretores teriam que discutir com a comunidade docente. O conselheiro Xisto falou que ainda não 
encaminhou  a  proposta  para  todos os  campi  mas que  irá  enviar  em breve.   Em seguida  o 
Presidente  destacou  a  importância  da  aprovação  do  documento  que  vai  regular  a  falta  dos 
professores  e  dará  os  subsídios  necessários  para  normatizar  o  assunto.   Em  seguida  o 
conselheiro  Edson  Jerônimo  pediu  que  no  artigo  1º,  na  linha  B,  seja  retirada  a  palavra 
administrativamente  do  texto,  pois  não  é  possível  administrativamente,  contratar  professor 
substituto.  O presidente esclareceu que quem faz o planejamento de contratação de professores 
é o MEC e o Ministério do Planejamento.  Após análise e discussão ficou decidido que a proposta 



de regulamentação de faltas dos docentes será encaminhada para a procuradoria, depois para os 
conselheiros e será apresentado novo parecer na próxima reunião. 

-  Outros assuntos –  A conselheira Maria Ubaldina solicitou que se registrasse nesta ata a 
questão da evasão, ela falou que uma aluna reprovou para conseguir um emprego e que diante 
disso ela tem estudado muito sobre o tema.  Em seguida falou que ela a conselheira Vânia Nadaf  
foram procuradas por  dois  coordenadores  do Minter  e  Dinter  e que os professores  desejam 
receber  bolsas  por  estarem com a  responsabilidade  de  serem coordenadores  em cursos de 
Minter e Dinter. Ela disse que o assunto já foi discutido em todos os campi, mas não tinha vindo 
para  o  conselho,  sendo  solicitado  à  procuradoria  dar  um  parecer  sendo  informado  pela 
Procuradora Ana Maria que as bolsas devem estar no projeto e no edital dos cursos de Minter e 
Dinter.   O presidente falou que vai solicitar ao Pró-Reitor de Pesquisa, Adriano Breunig, para 
formalizar o documento. Ele destacou que atualmente tem mais de 30 documentos que estão 
sendo discutidos junto à comunidade, e que esse projeto ele tem que estudar e mandar para o 
Colégio  de  Dirigentes.  Em  seguida  a  conselheira  Maria  Ubaldina  registrou  também  sua 
reclamação uma vez que vem cobrando o Regimento Geral do IFMT desde o primeiro dia de 
reunião do CONSUP, porém até o momento o documento não foi concluído.  Disse ainda, que 
havia um calendário previsto para discussão do Regimento, mas com a atribuição do concurso 
público o Professor Rupert suspendeu esse calendário, e que espera que o Regimento não seja 
aprovado  ad referendum,  pois pode se apresentar autoritário.  Logo após, a conselheira Vânia 
Nadaf sugeriu a construção de um calendário para elaboração e finalização do Regimento Geral. 
O Presidente esclareceu que o Regimento está sendo elaborado por uma comissão em cada 
campus com o objetivo de discutir o documento com a comunidade interna, porém até hoje ainda 
tem campus que não discutiu.  Disse também que irá trabalhar arduamente com o Pró-Reitor de 
Desenvolvimento Institucional para aprovação ad referendum do Regimento Geral e depois fará 
as adequações necessárias porque não considera as decisões  ad referendum autoritárias ou 
menos  democráticas,  principalmente  com  relação  ao  Regimento  Geral  onde  foi  dada 
oportunidade aos  campi para discuti-lo.   Na conclusão do assunto a conselheira Vânia Nadaf 
propôs aos conselheiros que o assunto seja discutido na semana pedagógica de cada campus, o 
que não foi aprovado pelo conselho.

- Proposta de calendário de reuniões para 2011 – O Presidente apresentou ao conselho uma 
proposta de calendário para as Reuniões Ordinárias do CONSUP no ano 2011 com as seguintes 
datas:
29 de março - 9 às 12 horas 
28 de junho – 14 às 17 horas
22 de setembro – 14 às 17 horas
09 de dezembro – 14 às 17 horas
As Reuniões Extraordinárias serão marcadas no decorrer do ano, conforme a necessidade.  Após 
análise e discussão o calendário foi aprovado por unanimidade.

-  Apresentação  do  parecer  sobre  criação  do  Curso  Superior  de  Tecnologia  em 
Agronegócio,  do campus Juína,  pelo conselheiro Leone Covari   -  O conselheiro Leone 
Covari disse que fez adequações no Projeto Pedagógico do Curso Superior de Tecnologia em 
Agronegócio do campus Juína, do qual foi o relator. Ele disse que foi analisado o catálogo dos 
cursos, sugeriu para o laboratório de informática programas específicos na área e que o campus 
terá o desafio de aparelhar o acervo didático para atendimento do curso. Outro ponto destacado é 
que o Projeto Pedagógico do Curso não contempla a realização de visitas técnicas, o que precisa 
ser revisto também.  Após análise e discussão os conselheiros decidiram aprovar a criação do 
Curso  Superior  de  Tecnologia  em Agronegócio,  do  campus  Juína,  ficando  a  Pró-Reitoria  de 
Ensino incumbida de providenciar as adequações necessárias no Projeto Pedagógico do Curso e 
apresentá-las na próxima reunião.  

ENCERRAMENTO
Nada mais havendo a tratar o Presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a 
reunião.
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Discente
WILLDSON G. DE ALMEIDA

Discente
MARCELO CAMILO PEDRA

MEC

CONSELHEIROS SUPLENTES (SEM DIREITO A VOTO NESTA REUNIÃO)

NOME ASSINATURA
EDSON JERÔNIMO NOBRE

Técnico-Administrativo
SECRETÁRIA DO CONSUP/IFMT

NOME ASSINATURA
NÁDIA LOUISE DIAS DE SOUSA FREITAS

Assessora da Reitoria/IFMT
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